

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang akan penulis lakukan yaitu dengan penelitian lapangan (*field research*). Penelitian dengan jenis ini merupakan penelitian yang langsung terjun ke lokasi penelitian untuk meneliti dan memperoleh data-data yang diinginkan dan nantinya dapat dipertanggungjawabkan (Muslimah, 2015, hlm. 39). mengenai efektivitas pengelolaan dana pada masa pandemi covid-19 di KSU Khairul Ikhwan Martapura.

##### **2. Pendekatan Penelitian**

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Yang menekankan pada kekuatan analisis pada sumber data yang ada. Penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami objek yang diteliti secara mendalam. Penelitian deskriptif yakni menggambarkan keseluruhan objek yang diteliti dengan pernyataan-pernyataan yang bersifat kualitatif. Dalam prosedur penelitiannya menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis dan lisan dari informan yang terkait serta keadaan yang diamati (Jauzia, 2013, hlm. 58).

Pendekatan yang bersifat kualitatif yaitu berupa analisis karakteristik data tanpa melalui pengujian data. Atau dapat dipahami bahwa pendekatan ini merupakan prosedur penelitian yang akan memberikan hasil data deskriptif berupa kata tertulis atau lisan dari pihak terkait yang dapat diamati untuk

menggambarkan bagaimana efektivitas pengelolaan dana pada masa pandemi covid-19 di KSU Khairul Ikhwan Martapura.

## **B. Lokasi Penelitian**

Penulis akan melaksanakan penelitian di KSU Khairul Ikhwan Martapura yang bertempat di Jl. Sultan Adam No. 4 Kecamatan Martapura Kab.Banjar. Dengan alasan memilih lokasi penelitian di KSU Khairul Ikhwan karena merupakan salah satu Lembaga Keuangan Syariah non Bank yang banyak dikenal dan minati masyarakat Martapura pada khususnya yang dibuktikan dengan banyaknya jumlah anggota yang selalu meningkat pada setiap tahunnya. Selain itu yang menjadi salah satu daya tarik minat anggota/nasabah dari KSU Khairul Ikhwan Martapura yaitu terhadap produk pembiayaan *murabahah*, dibuktikan berdasarkan pengalaman penulis pada saat melaksanakan kegiatan Praktikum B (Magang) di KSU Khairul Ikhwan Martapura sehingga mengetahui sedikit demi sedikit hal-hal yang berkaitan dengan produk pembiayaan *murabahah* tersebut. Dengan alasan-alasan itulah penulis tertarik dan ingin mengetahui bagaimana efektivitas pengelolaan dana pada masa pandemi covid-19 di KSU Khairul Ikhwan Martapura. Yang penulis ketahui bahwa belum pernah ada penelitian yang meneliti kasus tersebut sebelumnya, terkhusus berkenaan dengan masa adanya pandemi covid-19.

## **C. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Dalam penelitian ini data yang akan digunakan adalah berupa fakta, informasi serta tindakan dan dokumentasi yang diperoleh atas wawancara yang dilakukan kepada informan. Adapun data yang digali dalam penelitian ini terkait dengan permasalahan pokok yang diteliti yaitu efektivitas pengelolaan dana pada masa pandemi covid-19 di KSU Khairul Ikhwan Martapura yang terfokus pada pembiayaan *murabahah*. Dan juga terkait dengan kendala dalam pengelolaan dana pembiayaan *murabahah* pada masa pandemi covid-19 di KSU Khairul Ikhwan Martapura. Serta identitas informan yang meliputi nama, jenis kelamin, dan jabatan.

### **2. Sumber Data**

Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah :

- a. Informan, yaitu orang yang akan memberikan informasi terkait dengan penelitian yang dilakukan. Adapun yang dimaksud informan pada penelitian ini yaitu pengelola KSU Khairul Ikhwan Martapura yang langsung menjalankan pengelolaan dana yang terkait dengan judul penulis. Informan tersebut dimaksudkan orang yang dianggap dapat memberikan informasi yang akurat berkenaan dengan penelitian yang penulis lakukan.
- b. Dokumen, yaitu sebuah catatan atau data tertulis maupun bentuk laporan dan telah di dokumentasikan yang berkaitan dengan penelitian yang penulis lakukan sebagai gambaran umum serta pelengkap data

penelitian. Berkas-berkas yang dimaksud adalah berkas dari KSU Khairul Ikhwan Martapura.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam penelitian ini untuk teknik pengumpulan data yang penulis lakukan yaitu dengan :

1. Wawancara (interview), adalah teknik pengumpulan data yang diperoleh dengan cara memberikan pertanyaan kepada informan agar mendapatkan jawaban atas pertanyaan tersebut. Wawancara dilakukan kepada pihak pengelola KSU Khairul Ikhwan Martapura untuk saling bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab mengenai objek dari penelitian yang penulis lakukan.
2. Dokumentasi, adalah teknik pengumpulan data yang diperoleh berdasarkan data dokumentasi yang menghasilkan catatan-catatan penting terkait masalah yang diteliti. Dokumen tersebut bisa berbentuk surat, catatan, arsip foto, jurnal kegiatan dan lain sebagainya. Sehingga akan memperoleh data yang lengkap dan tidak berdasarkan perkiraan. Dokumen yang didapat adalah data yang diberikan oleh pihak KSU Khairul Ikhwan Martapura.

#### **E. Teknik Pengolahan Dan Analisis Data**

##### **1. Teknik Pengolahan Data**

Teknik pengolahan data yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. *Editting*, yaitu penulis mempelajari lagi terhadap semua data yang telah diperoleh dari informan mengenai permasalahan yang diteliti, kemudian dikoreksi untuk mengetahui kekurangannya agar setelah itu bisa melakukan penggalian lebih lanjut apabila diperlukan dalam rangka proses penyusunan.
- b. Deskripsi, yaitu melakukan kembali penguraian data dan penyusunan data berdasarkan jenis dan permasalahannya yang telah terhimpun agar terurut dan tersusun secara sistematis, serta mudah dipahami.

## **2. Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan analisis deskriptif kualitatif, yaitu analisis dengan melakukan pengkajian dan penelaahan secara mendalam terhadap hasil penelitian. Untuk diuraikan dengan sistematis agar dapat memberikan gambaran yang jelas sehingga dapat ditarik kesimpulan mengenai permasalahan yang diteliti dengan konsep utama mengukur efektivitas pengelolaan dana pada masa pandemi covid-19 di KSU Khairul Ikhwan Martapura yang terfokus pada pembiayaan *Murabahah*. Adapun beberapa tahap yang diterapkan dalam analisis data, diantaranya adalah sebagai berikut:

- a. Reduksi data, yaitu memfokuskan dan memilah hal-hal yang pokok dan penting, serta mencari pola dan temanya. Mereduksi data juga dapat diartikan merangkum. Data yang telah direduksi bertujuan agar dapat mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya, serta mencarinya jika diperlukan, dengan reduksi data juga

memberikan gambaran yang lebih jelas.

- b. Penyajian data, yaitu tahap selanjutnya setelah reduksi. Yang mana penyajian data dalam penelitian kualitatif berbentuk hubungan antar kategori, uraian singkat, bagan, dan sejenisnya.
- c. Menyimpulkan data, yaitu mengambil pokok dan intisari dari data yang telah disajikan dengan bentuk kalimat pernyataan yang singkat dan padat namun mengandung pengertian yang luas. Selain itu, kesimpulan juga dapat menjadi jawaban atas rumusan masalah yang telah dirumuskan sejak awal (Sugiyono, 2013, hlm. 405-410).

## **F. Tahapan Penelitian**

Beberapa tahapan penelitian yang dilakukan penulis untuk menyelesaikan penyusunan skripsi ini, tahap-tahap tersebut adalah sebagai berikut :

### **1. Tahapan Pendahuluan**

Pada tahap ini penulis mengamati permasalahan yang akan diteliti untuk mendapatkan gambaran umum, kemudian dibuatlah sebuah proposal skripsi yang berjudul “Efektivitas Pengelolaan Dana Pada Masa Pandemi Covid-19 Di KSU Khairul Ikhwan Martapura” dan dikonsultasikan kepada dosen pembimbing akademik untuk meminta persetujuan judul, setelah disetujui lalu meminta pertimbangan ketua Jurusan untuk kemudian diajukan ke Biro Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah proposal skripsi diterima dan telah mendapatkan surat tanda terima prosposal, kemudian menunggu pengumuman hasil sidang biro skripsi dan mendapatkan surat penetapan judul serta penetapan

dosen pembimbing skripsi, lalu selanjutnya melakukan seminar proposal skripsi.

## **2. Tahapan Pengumpulan Data**

Sebelum melakukan pengumpulan data, terlebih dahulu membuat permohonan surat izin riset. Setelah mendapatkan surat izin riset, kemudian penulis melakukan penelitian kelapangan untuk meneliti dan melakukan wawancara kepada informan yaitu pengelola KSU Khairul Ikhwan Martapura, untuk mengumpulkan data-data yang diperlukan mengenai permasalahan yang diteliti.

## **3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data**

Pada tahap ini setelah data yang diperlukan terkumpul, lalu diolah sesuai dengan teknik pengolahan data, kemudian data tersebut di analisis untuk menemukan jawaban atas semua rumusan masalah yang menjadi sasaran penelitian.

## **4. Tahapan Konsultasi**

Melakukan konsultasi dengan dosen pembimbing untuk mengoreksi kembali data yang diolah, kalau ada yang perlu diperbaiki dan disempurnakan dalam rangka perbaikan dan penyempurnaan terhadap masalah yang dianalisis.

## **5. Tahapan Penyusunan**

Tahap ini adalah tahapan terakhir yang dilakukan dengan penyusunan semua hasil laporan, yang mana laporan tersebut telah dikonsultasikan kepada dosen pembimbing skripsi dalam rangka penyelesaian tugas penelitian yang dilaporkan dalam sebuah karya ilmiah yang sesuai dalam sistematika penulisan.

Apabila laporan tersebut telah disetujui oleh dosen pembimbing skripsi serta dianggap layak menjadi sebuah karya ilmiah, maka siap untuk *dimunaqasyahkan* dihadapan Tim Penguji Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin